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Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Digitalisierung und Medienentwicklung 

_________________________________________________________ 
 

 
Sitzungsdatum: Donnerstag, den 25.10.2018 
Beginn: 17:30 Uhr 
Ende 19:32 Uhr 
Ort, Raum: Sitzungszimmer des Rathauses der Stadt Dinklage  

 
Anwesend: 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Frank Bittner  

Ausschussvorsitzende/r 
Herr Tim Julian Dorniak CDU  

ordentliches Mitglied 
Herr Florian Hinxlage BFD  
Frau Nicole Niemeier CDU  
Frau Tanja Ruhe CDU  
Herr Wulf Schwarte CDU  
Frau Elisabeth Voet CDU  
Herr Matthias Windhaus SPD  

Protokollant/in 
Herr Ansgar Westermann  

Vertreter 
Herr Robert Blömer CDU Vertreter für Andreas 

Nordiek 
Herr Daniel Graschtat SPD Vertreter für Markus 

Blömer 

Verwaltung 
Herr Alfons Echtermann  
 
 
Abwesend: 

ordentliches Mitglied 
Herr Markus Blömer SPD  
Herr Ulrich Heitmann BFD  
Herr Andreas Nordiek CDU  
 
 
 
Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung, der Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung 
 

   
 2   Vortrag von Herrn Christian Emke, Medienpädagogischer 

Berater am Nds. Landesinstitut für schulische Qualitätsent-
wicklung (NLQ), zum aktuellen Stand der Umsetzung des 
Medienentwicklungsplans in den Dinklager Schulen 

 

   
 3   Aktueller Stand zum Breitbandausbau im Dinklager Stadtge-

biet 
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 4   Informationen zum Stand „Digitales Rathaus“ und Dokumen-

tenmanagementsystem (DMS) sowie Mittelanmeldung für 
das Haushaltsjahr 2019 
Vorlage: DS-18-0265 

 

   
 5   Anschaffung einer Software zur Erstellung eines Baumkatas-

ters 
Vorlage: DS-18-0266 

 

   
 6   Mitteilungen  
   
 7   Anfragen und Anregungen  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 

Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung 
 
Der Vorsitzende Tim Dorniak eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Digitalisierung und 
Medienentwicklung um 17.30 Uhr. Dorniak begrüßt die Mitglieder des Ausschusses, die Ver-
treter der Verwaltung, die Presse sowie die Zuhörer. Er stellt sodann die ordnungsgemäße 
Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
  
 
 
 
 
 
 
zu 2 Vortrag von Herrn Christian Emke, Medienpädagogischer Berater am Nds. 

Landesinstitut für schulische Qualitätsentwicklung (NLQ), zum aktuellen 
Stand der Umsetzung des Medienentwicklungsplans in den Dinklager Schu-
len 

 
Herr Christian Emke ist Medienpädagogischer Berater und stellte ausführlich anhand einer 
Präsentation das Medienentwicklungskonzept des Landkreises Vechta für die örtlichen 
Schulen vor. Emke betonte in seinem Vortrag, dass im Rahmen des Medienbildungskonzep-
tes des Landkreises in erster Linie die Schülerinnen und Schüler im Mittelpunkt des Konzep-
tes stünden. Wichtig sei zu erkennen, dass im Bereich Medienbildung und soziale Medien 
das Smartphone bei den Schülern im Vordergrund stehe. Diese Entwicklung müsse man im 
Blick behalten. Im Anschluss an den Vortrag Emkes ließ er auch die zuhörenden Schulleite-
rinnen und Schulleiter zu Wort kommen und beantwortete anschließend die Fragen der Aus-
schussmitglieder.  
 
  
 
 
 
 
 
 
zu 3 Aktueller Stand zum Breitbandausbau im Dinklager Stadtgebiet 
 
Verwaltungsangestellter Westermann zeigte anhand einer Präsentation des Landkreises 
Vechta den aktuellen Stand des Breitbandausbaus im Landkreis auf. Deutlich wurde im 
Rahmen der Präsentation auch, wie aus Sicht des Landkreises Vechta der weitere Breit-
bandausbau im Kreis in den nächsten Jahren voran getrieben werden soll.  
 
  
 
 
 
 
 
 
zu 4 Informationen zum Stand „Digitales Rathaus“ und Dokumentenmanage-

mentsystem (DMS) sowie Mittelanmeldung für das Haushaltsjahr 2019 
Vorlage: DS-18-0265 
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Vorsitzender Dorniak verweist zunächst auf die Drucksache DS-18-0265 und gibt sodann an 
den Protokollführer Westermann ab, der den „Ist-Zustand“ der Digitalisierung bei der Stadt 
Dinklage und die geplante Vorgehensweise bei der weiteren Umsetzung der Digitalisierung 
bei der Stadt Dinklage anhand einer Power-Point-Präsentation darstellt. Die Ausschussmit-
glieder nehmen die Ausführungen wohlwollend zur Kenntnis. 
Auf Antrag des Ausschussvorsitzenden Tim Dorniak erfolgt folgender  
 
  
Beschlussvorschlag: 
Für die Einführung der „Digitalen Personalakte“, der „Digitalen Bauakte“ und des „Digitalen 
Posteingangs“ werden Mittel in Höhe von 20.000 EUR (einmalig) und 6.600 EUR (lfd. jährli-
che Kosten) eingeplant. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
zu 5 Anschaffung einer Software zur Erstellung eines Baumkatasters 

Vorlage: DS-18-0266 
 
Ausschussvorsitzender Tim Dorniak verweist zunächst auf die Sitzungsvorlage DS-18-0266 
zu diesem Tagesordnungspunkt und gibt dann an den Verwaltungsangestellten Westermann 
zum Bericht ab. Herr Westermann macht zunächst an einer Präsentation die Funktionsweise 
der Software „Strako-Baum“ der Firma sysmo aus Nürnberg  deutlich. Geplant ist, mit dieser 
Software die  Bäume im Innenstadtgebiet zu erfassen. Auf Nachfrage von Mitglied Niemeier, 
ob mit der Software auch weitere Merkmale wie Spielplätze mit eingepflegt werden können, 
oder ob dies eigenständige Module seien, die zugekauft werden müssten, sagte Wester-
mann zu, dies umgehend mit dem Entwickler zu klären. Inzwischen konnte hierzu seitens der 
Verwaltung Rücksprache genommen werden. Das Modul „Spielplätze“ ist nach Auskunft der 
Firma sysmo im Kaufpreis bereits enthalten. Mitglied Niemeier fragte des Weiteren an, ob 
sich das angedachte System „strako-Baum“ auch auf bereits bei der Stadt vorhandene Sys-
teme „aufstülpen“ lasse. Nach Rücksprache mit der Firma sysmo werden die eingegebenen 
Daten in einer freien Datenbank erstellt, so dass das z. B. bereits bei der Stadt Dinklage vor-
handene Geographische Informationssystem (GIS) sich dieser Daten frei bedienen kann. 
Mitglied M. Windhaus bat die Verwaltung darum zu prüfen, wie in anderen Kommunen das 
Thema „Baumkataster“ angegangen wird.  
 
  
Beschlussvorschlag: 
Für die Anschaffung einer Software zur Erstellung eines Baumkatasters in der Stadt Dinkla-
ge werden im Jahre 2019 Haushaltsmittel in Höhe von 10.000 Euro eingeplant, mit der Maß-
gabe, dass seitens der Verwaltung geprüft wird, ob die angedachte Software mit dem bereits 
vorhandenen GIS nutzbar ist. Des Weiteren soll seitens der Verwaltung geprüft werden, ob 
eine alternative kostengünstigere Software zur Erstellung eines Baumkatasters in Frage 
kommt. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
zu 6 Mitteilungen 
 
Es liegen keine Mitteilungen vor.  
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zu 7 Anfragen und Anregungen 
 
Es werden keine Anfragen und Anregungen gestellt.  
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
Tim Julian Dorniak    Ansgar Westermann 
Vorsitzender    Protokollführung 
 
 
 
     
Frank Bittner 
Bürgermeister 
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